



# 高橋ゆうこ県議会レポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

## 高橋祐子県議、2期目へ船出

2月定例県議会予算委員会

### 農業の担い手確保へ

### 新規就農者に資金支援 農業機械の導入補助も

富里市選出の高橋祐子県議は4月に行われた県議会議員選挙で無投票当選を果たしました。信任された高橋県議は「市民の負託に応えたい」と2期目の議会活動に意欲を燃やしています。これに先立って開催された2月県議会では、予算委員会で質問に立ち、農業の担い手確保やライフワークのカーボンニュートラルなどを質問しました。予算委員会での高橋県議の質疑と県担当者の答弁を紹介します。

**3億7千万円を  
306人に交付**

高橋委員 近年、本県農業の担い手は大幅に減少しており、新規就農者の育成・確保はきわめて大きな課題になっている。

新規就農者の育成・確保に向けては、就農前の研修段階や経営開始時に年間最大150万円の資金支援に加え、就農時の機械・施設等の導入に対する補助などが行われているが、今年度の実施状況はどうか。

担い手支援課長 令和4年度は、新規就農者向けの資金支援については、就農前後の306名に対し、約3億7千万円の交付を見込んでおります。

また、今年度から開始した、農業機械等の導入補助については、新規就農者32名に対し、約1億1千万円の交付を見込んでおります。高橋委員 今年度から開始した就農時の機械等の導入補助の効果はどうか。



富里スイカの査定会を視察した高橋祐子県議

担い手支援課長 本事業によって、新規就農者は、経営開始に当たって必要な農業機械等を少ない自己資金で導入できるようになります。これにより、就農時の負担が軽減され、早期の経営安定につながるものと考えております。

### 就農から定着までの支援組織設置を推進

高橋委員 せっかく支援を受けても、定着に至らず離農してしまう新規就農者が少なくない。

地域に定着するには、資金以外の支援も必要と考えるが、県は、どのように新規就農者の定着促進を図るのか。

担い手支援課長 農業技術の習得や農地の取得、販路の確保など、一元的に相談できる地域の体制づくり

が重要です。このため、県では、市町村や農協、指導農業士など、地域の関係者が連携し、就農から定着まで一貫してサポートする就農支援組織の設置を推進しているところです。

高橋委員 地域における就農支援組織の設置には、市町村や農協はもとより地域の農業者の協力が重要であり、県も積極的に関わり、支援していくことが必要だが、地域における就農支援の取り組みに対し、県は、どう支援していくのか。

生産振興課長 県では、サツマイモの増産に必要な苗を確保するための育苗施設や、次の収穫が始まる夏まで品質を保つため保存が可能となる大型専用貯蔵庫の導入に係る経費の一部を助成することとしました。

今回の事業の実施により、規模拡大に意欲的な農業者の取り組みを後押しし、生産拡大を図ってまいります。高橋委員 新たに生産を始める農業者に対し、どのような支援をしていくのか。

生産振興課長 新たに生産を始める場合には、既存事業による収穫機などの機械導入に助成を行うとともに、苗の確保が難しいとの声があることから、農協などと連携し、必要な苗を供給できるように支援してまいります。

## さつまいも生産拡大 育苗施設などの経費助成で

高橋委員 さつまいも生産拡大緊急プロジェクト事業についてうかがう。新たな補助制度の創設により、どのように生産拡大を図

また、関係機関と連携し、栽培技術の習得のため

●県政や富里市のまちづくりに関する相談をお気軽にどうぞ

**高橋ゆうこ 県議事務所**

〒286-0221 富里市七栄723-2  
TEL 0476-33-7252 FAX 0476-33-7253

担い手支援課長 地域の就農支援組織が、新規就農希望者の相談や研修に応じられるよう、経営モデルや研修カリキュラムの作成などを支援しています。来年度からは、地域の農業者が研修生を受け入れる際、研修に係る経費を助成します。

**要望** 高橋委員 今後とも各種施策を効果的に推進し、将来の担い手となる新規就農者の育成・確保に取り組みでいたいただくよう要望する。

# カーボンニュートラル推進へ

## 太陽光発電設備、中小企業の共同購入を支援

**高橋委員** 先の12月議会の一般質問で、2050年カーボンニュートラルの推進についての予算編成に向け、多くの質問や要望をしたので、今回はその内容について確認していきたい。

**太陽光発電や蓄電池の共同購入支援事業について** 中小企業向けに始めることだが、どのように制度周知していくのか。

**温暖化対策推進課長** 広く中小企業の皆様に活用されるよう、これまでの県のホームページや県民だより、企業向けセミナーなどによる情報発信に加え、経済団体等の協力も仰ぎながら、制度周知を図ってまいります。

**NEED NUMBER**  
**普及啓発に本腰**

**高橋委員** 住宅や建物の省エネルギー化が重要だが、ZEH・ZEBの普及促進について、県の目標はどうか。

**温暖化対策推進課長** 2030年度に着工する全ての新築住宅・建築物で、ZEH及びZEBのOriented相当以上の省エネ水準が確保されることを目標としております。

**高橋委員** ZEHについて、技術的には確立している。ZEH促進のため、県はどのように普及を図っていくのか。

**温暖化対策推進課長** 来年度は新たに、ZEHのモデルルームを活用した無料宿泊体験や、新たに作成する温暖化対策の動画などによる、

# 高橋県議の要望 随所で実を結ぶ

り、ZEHが広く一般的に普及するよう取り組んでまいります。

**高橋委員** 家を建てるならZEHが当たり前という時代がすぐそこまで来ている。また、ZEHの胆は高断熱化で健康住宅の観点からも、普及啓発をお願いしたい。

**充電設備設置に県が補助金制度**

**高橋委員** 県内では、現在、公共用の充電設備の設置が、太陽光発電設備を併設する中

**充電設備設置に県が補助金制度**

**高橋委員** 県内では、現在、公共用の充電設備の設置が、太陽光発電設備を併設する中

**EV急速充電設備 観光客用に設置へ**

**高橋委員** 観光地におけるEV急速充電スタンド導入促進に向けてモデル事業を実施することとしているが、具体的な内容はどうか。

**温暖化対策推進課長** 本モデル事業では、館山市、鴨川市、南房総市の観光・宿泊施設等に対し、訪問者が利用可能なEV充電設備の設置を、国や県の補助金の活用も含めて働きかけるとともに、EV訪問客向けの特典付与の協力についても依頼します。

また、充電できる場所や特典の情報をまとめたWEBサイトを作成し、チラシなどと組み合わせPRを実施する予定であり、これらを通じてEVでの県内への訪問を促進してまいります。

## EV急速充電設備 観光客用に設置へ

**高橋委員** 電気自動車の普及には、充電設備の充実が欠かせないので、県の設置目標はかなり高いと思うが、しっかりとがんばってほしい。

**温暖化対策推進課長** 充電設備の設置は、今年度は、印旛地域振興事務所にて1台導入してまいります。

来年度は、更

**更新公用車などに電気自動車導入へ**

**高橋委員** 県の公用車の電気自動車について、今年度の導入状況と来年度の導入予定はどうか。

**温暖化対策推進課長** 公用車の電気自動車については、今年度は、印旛地域振興事務所にて1台導入してまいります。

**更新公用車などに電気自動車導入へ**

**高橋委員** 県の公用車の電気自動車について、今年度の導入状況と来年度の導入予定はどうか。

**温暖化対策推進課長** 公用車の電気自動車については、今年度は、印旛地域振興事務所にて1台導入してまいります。

## 中央博物館リニューアル 周辺施設と連携を

**高橋委員** 中央博物館リニューアル事業で3,500万円が計上されており、施設の機能強化や展示の見直しなどを含め、基本計画を策定することだが、中央博物館の施設の機能強化

をどのように考えているのか。

**スポーツ・文化局長** 中央博物館では、従来の自然科学分野の優れた部分を活かしつつ、人文科学分野の資料や専門職員の集約化、

調査研究機能の強化、展示のリニューアルなどについて、現在、検討を進めているところだ。

また、博物館としての役割を果たしながら、まちづくりや国際交流、産業、観光、福祉など幅広い分野と連携し、地域に貢献できるように、機能強化を図ってまいります。

**高橋委員** ぜひしっかりと検討を進めていただきたい。

中央博物館の周りには様々な文化的な施設があり、今後、県立の中央図書館と文書館も移転してくる。こうした周辺施設とも有機的に連携し、より良い博物館として見直していくよう要望する。

### 高橋ゆうこプロフィール

○ 経 歴 ○

- 富里市御料生まれ
- 富里南小学校卒業
- 成田高校付属中学校卒業
- 成田高校卒業
- 早稲田大学第一文学部卒業
- 平成23年、27年富里市議会議員当選
- 平成31年千葉県議会議員当選
- 令和5年千葉県議会議員当選

○ これまでの公職 ○

- 県議会 環境生活警察常任委員会委員長
- 県議会 議会運営委員会委員
- 県議会 生活衛生適正化審議会委員
- 千葉県男女共同参画推進懇話会委員
- 千葉県青少年問題協議会委員



**県警通信指令システム 更新で迅速・的確化期待**

**高橋委員** 通信指令システムは、現行システムが令和5年度末で契約が終了し、現行業者による保守対応が必要となることから更新が必要となります。

**高橋委員** 更新に伴い追加される機能はあるのか。

**通信指令課長** 通報場所を特定するにあたり、通信指令システム用端末にインターネット地図や航空写真を表示させることにより、現場の状況を客観的に把握して、通報者と同じ目線で情報が共有できることから、より迅速・的確な通信指令業務が期待できるようになります。

**高橋委員** 追加機能を有効に活用されて、県民の安全安心の確保、治安維持に努められるよう要望する。

**高橋委員** 通信指令システムは、現行システムが令和5年度末で契約が終了し、現行業者による保守対応が必要となることから更新が必要となります。

**高橋委員** 更新に伴い追加される機能はあるのか。

**通信指令課長** 通報場所を特定するにあたり、通信指令システム用端末にインターネット地図や航空写真を表示させることにより、現場の状況を客観的に把握して、通報者と同じ目線で情報が共有できることから、より迅速・的確な通信指令業務が期待できるようになります。

**高橋委員** 今後とも、更新に併せてしっかりと増車をしたい。

**高橋委員** 今後とも、更新に併せてしっかりと増車をしたい。